

Küchenschelle (*Pulsatilla vulgaris*)

Das wärmeliebende, auf mageren und kalkhaltigen Böden vorkommende Hahnenfußgewächs heißt auch Kuhschelle. Die Blüten erscheinen im März/April. Sie sind durch Anthocyane tiefblau gefärbt und produzieren neben Nektar viel klebrigen Pollen, der bei den Bestäubern dieser Rosettenpflanze – vor allem Honigbienen und Hummeln – sehr beliebt ist. Durch Alkaloide und andere Inhaltsstoffe sind alle Teile der Küchenschelle stark giftig und können u.a. zu Hautreizungen und Organschäden führen. Die auf Lebensraumveränderung empfindlich reagierende Pflanze ist nach der Bundesartenschutzverordnung besonders geschützt ist. Als Gartenzierpflanze dienen verschiedenfarbige Zuchtsorten.

